

Clase – 12

Perros de Alertas Médicas



Un perro de alerta médica es un perro específicamente seleccionado, educado y adiestrado para detectar las hipo e hiperglucemias (diabetes) y/o las crisis de desconexión sensorial (epilepsia).

FUNDACIÓN CANEM

- Son una Organización sin ánimo de lucro dedicada a preparar perros de alerta médica para personas con diabetes tipo 1 y epilepsia.
- Misión es seleccionar, educar y adiestrar perros de alerta médica.
- Los perros de alerta médica aportan tiempo y tranquilidad a sus familias ya que, gracias a la detección a través de su olfato y el aviso que emiten, permiten a las familias tomar medidas de prevención que evitan enfrentarse a situaciones de riesgo.
- El Perro de Alerta Médica mejora la calidad de vida de su usuario y en ocasiones puede salvar su vida.

La epilepsia es una enfermedad que provoca crisis recurrentes con pérdida de conciencia, lo que puede llevar a la persona que la padece a problemas derivados de accidentes por caídas.

Las causas más comunes de epilepsia abarcan:

- Accidente cerebrovascular

- Demencia como el mal de Alzheimer.
- Lesión cerebral traumática.
- Infecciones: cerebral, meningitis, encefalitis, sífilis y SIDA).
- Problemas cerebrales presentes al nacer (defectos cerebrales congénitos).
- Lesión cerebral que ocurre cerca del momento del nacimiento.
- Trastornos metabólicos con los cuales un niño puede nacer.
- Tumor cerebral.
- Vasos sanguíneos anormales en el cerebro.

Los síntomas varían de una persona a otra. Algunas personas pueden tener simples episodios de ausencias, mientras otras tienen pérdida del conocimiento y temblores violentos.

parte del cerebro afectada

Causa de la epilepsia.

Algunas personas con epilepsia tienen una sensación extraña (como hormigueo, sentir un olor que realmente no existe o cambios emocionales) antes de cada convulsión. Esto se denomina aura.

Posibles complicaciones

- Problemas de aprendizaje.
- Inhalación de alimento o saliva hacia los pulmones durante una convulsión, lo cual puede provocar neumonía por aspiración.
- Lesiones a raíz de caídas, golpes, mordidas autoinfligidas, conducir u operar maquinaria durante una convulsión.

- Lesión cerebral permanente (accidente cerebrovascular u otro daño).
- Efectos secundarios de medicamentos.

Las características para ser un buen perro de ataques epilépticos son: que sea muy receptivo, dotado de una sensibilidad especial, activo y con mucha iniciativa

Los requisitos del usuario

- que le gusten los perros
- que sufran al menos una crisis al mes para que el perro no olvide lo que ha aprendido
- Tener sentido de la responsabilidad

Hay perros que buscan ayuda y va a ser necesario enseñarles a que abran la puerta, otros avisarán a alguien pulsando un botón, y también se les enseña a traer objetos a la persona como son el teléfono y los medicamentos

El paciente pierde la consciencia temporalmente, el perro se tumbará junto a él manteniendo el contacto físico mediante una pata.

En la vía pública

- Un arnés provisto con un bolsillo en donde lleva un papel que dice:” no se preocupe, a mi dueño le ha dado un ataque epiléptico. en principio no debe hacer usted nada pero si estuviera preocupado por favor llame al médico, este es el número”,
- Puede ir provisto de una correa de seguridad que va atada a la muñeca de su dueño. en caso de sufrir un ataque, mediante esa correa el perro permanece junto a él.
- Es importante que cuando llegan a un cordón, el perro se quede sentado y quieto hasta que el sujeto le del comandos siempre el mismo. Si la persona no lo realiza de forma correcta, el perro no se moverá.

El perro puede ser adiestrado para detectar los momentos previos a un ataque, para esto el paciente debe observar si el perro realiza algún comportamiento en particular antes de que aparezca un ataque.

La persona puede prepararse de forma adecuada para no sufrir daños por caídas, golpes, etc.

El perro puede avisar de distintas maneras que va a suceder un ataque por ejemplo chupa las manos de su dueño muy fuerte entre los dedos, comenzar a ladrar, que le traiga algún objeto.

Este servicio sin duda ayudaría a las personas que sufren de Epilepsia para mejorar la calidad de vida y su independencia tanto en su hogar como en la calle.



COSTA ATLÁNTICA